
 COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

à Vénissieux,  le 18 novembre 2023

253 adhérents (198 présents et 55 représentés) ont constitué cette 35ème Assemblée Générale ouverte à 14h 15. Elle a débuté par
la projection d’une vidéo réalisée lors d’un séjour en Vanoise suivie d’un montage sur le Raid O’biwak avec des adhérents de la
région. Soulignons la présence de la quasi-totalité des responsables d’antennes et des Accompagnateurs En Montagne (AEM). 

RAPPORT MORAL : présenté par Dominique Quetier (présidente)
L’association repose en grande partie sur ses nombreux bénévoles, tant sur le plan administratif que sur le plan matériel, en
permettant le déroulement de la saison dans de bonnes conditions. Ils seront mis en avant au fil du déroulement de cette AG.
Cette année 2023 a connu un grand tournant avec la mise en place du double encadrement sur les 19 séjours en France et sur celui
du Maroc. Ce nouveau fonctionnement a fait l’unanimité (sécurité, confort, écoute, disponibilité, sérénité…). Autre défi relevé
avec brio, celui du remplacement de Simone par Laurence (en binôme avec Christian) pour les inscriptions des participants aux
séjours. Sur le plan de la communication, un nouveau logo et une lettre d’informations envoyée aux adhérents selon l’actualité de
l’association, qui remplace le magazine biannuel. Ouvert il y a 10 ans, notre compte Facebook compte  2869 membres. Quant à
notre site (225 consultations par jour en moyenne), il est toujours apprécié surtout l’été grâce aux reportages paraissant à l’issue de
chaque séjour. Une belle visibilité pour HCE. Un coup de chapeau a été donné à l’équipe d’AEM et aux intendants qui se sont
adaptés à un fonctionnement plus complexe pour 6 séjours sans âne. En effet, Immentso qui avait interrompu sa saison en 2022
n’a pas pu assurer plus de 2 jours en 2023 ! L’ensemble des groupes a apprécié la qualité du matériel revu et entretenu par une
équipe qualifiée, avec cette année le nouveau réglage des cale-pieds plus pratique. Une trentaine de jeunes de moins de 25 ans ont
bénéficié de la gratuité de leur inscription qui leur a été attribuée et ont participé à 40 séjours. L’engagement des adhérents avec la
recherche de financement par le biais de leur entreprise et l’implication des antennes avec l’organisation de courses solidaires,
sont à féliciter. Au sujet des projets pour l’année 2024 : Mika, un nouvel âne âgé de 5 ans, en remplacement d’Immentso vendu à
une  famille.  Suite  à  un   nouveau  résultat  déficitaire,  une  augmentation  des  tarifs  d’adhésion  et  d’inscription  s’avérant
incontournable sera présentée et justifiée au moment de la présentation du budget. La saison comprendra 19 séjours en France et 1
à l’étranger. Sur le plan de la réglementation, l’association va s’engager dans une démarche pour obtenir une immatriculation en
tant qu’organisateur de voyages. Autre mise en conformité,  celle de la conduite par les AEM, des véhicules transportant un
animal : une formation spécifique est programmée en avril 2024.  Quant aux projets 2025-2026 , la réflexion se poursuit pour
l’acquisition de 2 nouveaux véhicules en remplacement de ceux existants qui commencent à donner des signes de vieillissement
même s’ils ont toujours été bien entretenus. Et enfin, dans le même esprit que la GTA (Grande Traversée des Alpes) 2005-2006,
un grand projet se dessine du Mont Ventoux aux Aiguilles Rouges avec 15 séjours itinérants pendant les saisons 2025 et 2026.

RAPPORT  D’ACTIVITÉS : présenté par Dominique Quetier, Chloé Liron (coordinatrice des groupes locaux),  et Marc Joly
(responsable du montage diaporama).
Effectifs : Le nombre d’adhérents s’élève à 894 cette année. 50% des adhérents sont issus de la grande région Auvergne-Rhône-
Alpes. Autre chiffre constant depuis plusieurs années : près de 70 % des adhérents participants à un séjour, sont rattachés à une
antenne locale. En stabilité également, le nombre de licenciés (157) à la Fédération Française de la Randonnée.
Inscriptions aux séjours :  Comme les années passées,  plus de 85% des Passagers Joëlette (PJ) ont été inscrits  avant la fin
décembre.  Quant  aux  Accompagnateurs  Actifs  (AA),  on  notera  un  remplissage  rapide  dès  le   premier  mois  (du  fait  de  la
diminution du nombre de séjours proposés : 20 au  lieu de 22 à 23) mais des difficultés pour compléter certains séjours dont le Col
de Vars et la Corse. A déplorer les désistements (36 AA) qui ont représenté 7% des inscriptions. Au niveau de la moyenne d’âge
des AA, les moins de 50 ans représentent 73% des participants (un chiffre en progression depuis plusieurs années). A noter que
parmi les nouveaux AA, 40% ont moins de 30 ans. Venant surtout par le bouche à oreille, la grosse majorité d’entre eux a
l’intention de revenir. Notre effectif se fidélise et se rajeunit, preuve du dynamisme de l’association.
Déroulement de la saison : 
Il a été proposé et organisé 22 semaines de randonnée pour 20 séjours avec une moyenne de 4 PJ, 1 Handicapé Marcheur et 13
AA par séjour.  L’encadrement des séjours a été assuré par 14 AEM. L’intendance a été tenue par 25 bénévoles, dont 6 binômes et
9 nouveaux. Quant au covoiturage, il a été géré par 20 personnes, dont 3 nouvelles. 
Bilan des groupes locaux : Un coup de projecteur a été donné sur les activités de l’association HCE 04 qui continue de soutenir
financièrement HCE « national ». Outre le programme de sorties locales organisées à la journée ou en week-end, les antennes sont
toujours très actives pour mener des actions de promotion (pour le recrutement de nouveaux accompagnateurs) et organiser des
courses  solidaires  ou  participer  à  des  soirées  au profit  de  HCE. Chaque antenne a  mis en avant  une  de  ses  spécificités,  à
commencer par l’Opération « jus de pomme » en Anjou et en Loire-Atlantique. La Loire et l’Auvergne ont été particulièrement
sollicitées pour des actions de sensibilisation auprès d’un jeune public dont le SNU (Service National Universel) . L’antenne de
Picardie a participé à une manifestation HandiRaid avec des adhérents de l’Ile de France. Quant à celle du Rhône, outre ses fidèles
rendez-vous lors  de  manifestations sportives,  elle  a  mis  en place  des  cross  solidaires  au sein de  2 établissements  scolaires
(Collège La Tourette et Lycée Camus-Sermenaz). Compte tenu de sa grande étendue géographique, le Grand Est s’est orienté vers
l’organisation de week-ends (6 dans l’année) dont 1 de 4 jours en Baie de Somme. Quant à l’Ardèche et l’Occitanie,  elles
organisent de nombreuses sorties en privilégiant des manifestations locales et sportives. 

Rapport d’activités 2022-2023 approuvé à l’unanimité

Un montage « Une joëlette au Sénégal », a retracé l’aventure d’une adhérente de HCE dans le cadre d’un stage d’illustrations de
carnet de voyage. En effet, pour permettre l’accessibilité des PMR aux stages proposés par ce centre d’insertion au Sénégal,
Céline y a convoyé une joëlette et formé les locaux



BILAN FINANCIER 2023 : présenté par Jean-Pierre Ardaillon, trésorier
Sur un global de 200 187 €, le compte de résultat de l’exercice 2022-2023 fait apparaître un déficit de 14 740 € ramené à 4 512 €
par  le  biais  d’un  don  exceptionnel.  Après  expertise  comptable  adaptée  à  notre  activité,  il  en  ressort  que  notre  budget  de
fonctionnement (15 %) est presque compensé par les adhésions, ce qui est sain. La majeure partie de nos dépenses concerne les
séjours (83%), la différence étant constituée par l’activité des antennes. Quant aux recettes, elles sont constituées à 32 % par les
inscriptions aux séjours, à 27% par les dons de particuliers, le mécénat et des subventions. 20% proviennent d’actions solidaires et
la vente de produits. Outre nos partenaires locaux (Gones Raiders), de nouveaux partenaires ont soutenu notre fonctionnement et
ont permis nos investissements : les Fondations Orange, Petzl, RSM, la CPAM du Rhône, AXA, Michelin, AXXES, Open Runner
ainsi que les Rotary clubs de Belleville en Beaujolais et de Chamalières. Il est à noter que cette année une commission finance a
été spécialement dédiée à la recherche de fonds et que nous avons eu des ressources exceptionnelles issues de la générosité de
sympathisants. Afin de boucler le budget, le complément nécessaire a été ponctionné sur nos réserves de trésorerie.

Bilan financier 2022-2023 approuvé à la majorité (4 abstentions)

BUDGET PRÉVISIONNEL 2024 : 
Le budget prévisionnel pour l’exercice 2024 s’élève à 200 300 €. Il tient compte des frais de fonctionnement des 20 séjours
programmés,  désormais  pourvus  d’un  co-encadrement,  augmentant  ainsi  les  charges  et  des  investissements  nécessaires
(amortisseur,  frein,  roue, etc.).  Afin de retrouver un équilibre des finances et  assurer la  pérennité de l’association, les tarifs
d’inscription en séjour et les adhésions ont dû être augmentés (+10 € l’individuelle et +20 € la familiale).   Les nouveaux tarifs
d’inscriptions aux séjours (quel que soit le statut) ont fait l’objet d’une présentation détaillée et explicitée. Le bulletin comporte
désormais une ligne à remplir pour la personne à contacter en cas d’urgence. Un tarif « jeunes AA » et un tarif solidaire sont
également proposés. L’inscription des jeunes lycéens ou étudiants de moins de 26 ans sera prise en charge par l’association
uniquement dans le cadre de conventions de stages faites par le biais des partenariats existants ou à venir (Lycée des Métiers de la
Montagne, STAPS …). 
De plus,  pour retrouver une situation saine de notre trésorerie, il  est impératif que chaque adhérent se sente concerné par la
recherche de partenaires extérieurs par le biais de son réseau, dans le cadre de son entreprise ou d’établissements scolaires. Pour
cela, des documents sont à disposition pour faciliter la mise en relation et constituer des dossiers.

PROGRAMME DES SÉJOURS 2024 : 
L’équipe d’encadrement 2024  sera constituée de 12 AEM en binôme. Le programme 2024 comprend 1 séjour au Québec (2
semaines en septembre) et 19 séjours en France, de fin avril à fin août avec 1 nouvelle destination : le Mont Caroux et des séjours
revisités (Astro Verdon, Cœur des Bauges, Lacs du Queyras). Autres séjours : Navacelles, Haut Verdon, Massif des Monges, Haut
Giffre, Sud Dévoluy, Vercors Sud, Val Maïra, Haut Giffre,  Balcons de la Meije, sous les falaises des Fiz, Balcons du Mont Blanc,
Tête de la Cula,  Pyrénées Ariégeoises et Catalanes, Panorama sur les Écrins. Sur les fiches techniques, le terme « campement »
remplace « camping sauvage » et correspond à un lieu d’hébergement où le véhicule est à proximité, ce qui ne nécessite pas le
portage du sac, contrairement au bivouac. 
Attention : les inscriptions, seront étudiées à partir du 1er décembre 2023 pour les Passagers Joëlette et l’équipe Québec et à
compter du 29 janvier 2024 pour les Accompagnateurs Actifs. 
 

COMPOSITION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION : 
Sur les 4 membres du tiers sortant, 3 se représentent (Laurence Brenot, Denis Flaven et Chloé Liron) et 1 membre ne se représente
pas (Michèle Margeri). 1 candidature (Patrick Bonnot) a été adressée dans les délais. Pendant le dépouillement des votes à bulle-
tins secrets, un film « on n’est pas d’ici» réalisé par Adèle ayant participé au séjour du Maroc 2023, a captivé l’assemblée. Le ré-
sultat du vote a confirmé le renouvellement de mandat des 3 candidats et l’élection d’1 nouveau membre, par la majorité des votes
(239 exprimés). Le Conseil d'Administration 2023-2024 est composé de 12 membres : Jean-Pierre Ardaillon, Patrick Bonnot, Lau-
rence Brenot, Christian de Rosso, Denis Flaven, Marc Joly,  Aurélien Lebrun, Chloé Liron, Quentin Mandier, Dominique Quetier,
Élodie Terrier, Laëtitia Van Boxsom.
A l’issue de l’Assemblée Générale, comme annoncé dès son lancement et sur la convocation à l’AG, le tirage au sort de la Tom -
bola a été organisé avec 210 billets vendus par le biais du site et sur place. Le lot unique a été remporté par Bénédicte Vérillaud
(une Passagère en Joëlette de l’antenne d’Auvergne).

PROGRAMME D’ANIMATION : 
La soirée s’est poursuivie par des échanges entre participants tandis que « la boutique HCE » proposait des tee-shirts, confitures,
cadres, cartes postales, …L’apéritif composé des spécialités culinaires et breuvages ainsi que le fromage et le dessert, ont été ap -
portés par les antennes locales.  Le service du repas aux 250 convives a été assuré par des membres de HCE. L’assistance a appré-
cié la chaude ambiance assurée par le groupe de musique irlandaise « Paddy’s Friends ». 81 personnes ont été hébergées au CISL
de Lyon situé tout proche. Le lendemain fut consacré à la projection d’un montage réalisé par une équipe de pompiers (dont Fred
Ouvrard, adhérent de HCE) qui s’était lancé un défi en vélo avec des personnes en situation de handicap «  Cap 2024 ».  Puis l’as-
sociation « les increvables en selle » dont fait partie Lucie Sagot, adhérente à HCE, a présenté un film. Ont suivi un court repor-
tage sur l’entraînement de Delya Boulaghlem, athlète paralympique, en vue des JO 2024  et des échanges avec elle.  Un dernier re-
pas pris sur place, a permis à près de 120 participants, de continuer d’échanger et de se donner rendez-vous en 2024. L’antenne
HCE du Rhône a assuré la préparation de la salle Joliot Curie (organisation matérielle, décoration, logistique du repas…) et le ran-
gement par les adhérents encore présents.
La date du  23 novembre 2024  (à nouveau le 4ème samedi du mois)  a été retenue pour la prochaine Assemblée Générale, sous
réserve de disponibilité de la salle Joliot Curie de Vénissieux.

Approuvé par la présidente, Dominique Quetier


